

EXCELSIOR

EXCELSIOR

Beneficiará a Brasil la Reapertura de la Frontera Argentino-Chilena

Liberó Pinochet a dos Oficiales Argentinos Acusados de Espionaje

SANTIAGO, Chile, 10 de junio. (AP, AFP, EFE y Latin-Reuters). — El Presidente de Chile, Augusto Pinochet, anunció la liberación de los dos oficiales argentinos detenidos desde el 25 de abril bajo cargos de espionaje, y los puso en custodia de la Nunciatura Apostólica.

En Washington, el senador Howard Baker dijo que la mayoría republicana de la Cámara Alta, se esforzará por lograr la derogación de la enmienda que prohíbe la asistencia militar a Chile.

En la capital chilena se anunció que la completa liberación de los militares argentinos se producirá en las próximas horas. La medida se presenta un día después que Chile y Argentina liberaron a 13 civiles apresados en ambos países por acusaciones similares, en el marco del diferendo por las regiones australes del Canal de Beagle, donde actúa el Papa Juan Pablo II como mediador.

Sin embargo, en Comodoro Rivadavia, Argentina, la Cámara Federal de Apelaciones confirmó la prisión preventiva de cuatro cartógrafos chilenos, detenidos el 21 de enero en la zona fronteriza de la provincia de Santa Cruz.

La acusación fue "ejecución de actos de autoridad".

Respecto al término de la prohibición de asistencia militar a Chile, el senador Baker afirmó que la suspensión de suministro de armas a la nación chilena se hizo en 1976, ante la situación de los derechos humanos en aquel entonces en la nación chilena.

Baker aseguró al canciller chileno René Rojas Galamés que hará todo lo posible por buscar la modificación a esa prohibición de venta de armas a la nación sudamericana.

Por otra parte, afirma la agencia PL, en Buenos Aires que el régimen militar del Presidente Augusto Pinochet prorrogó, por otros 90 días, el estado de emergencia, vigente en ese país desde el 11 de septiembre de 1973, fecha del golpe castrense contra el gobierno

del mandatario constitucional, Salvador Allende.

"La medida fue tomada por existir peligro interno para la seguridad nacional".

BRASILIA, 10 de junio. (Latin-Reuters) — Brasil alentaba hoy esperanzas por una pronta reapertura de la frontera argentino-chilena para normalizar sus exportaciones a Chile, bloqueadas actualmente en territorio argentino.

"Tenemos fundadas esperanzas de que la situación que provocó el cierre de frontera evolucionará rápidamente" dijo anoche el portavoz oficial de la cancillería brasileña, Bernardo Pericás.

Argentina y Chile intercambiaron ayer prisioneros de ambas nacionalidades, acusados de presunto espionaje, en el primer indicio de un posible alivio en las tensas relaciones entre ambos países.

Argentina decretó el 20

de abril el cierre de su vasta frontera con Chile, después que dos militares fueron detenidos en territorio chileno.

A partir de entonces, el comercio de exportación brasileño-chileno, en su gran mayoría desplazado por vía terrestre, acumuló importantes volúmenes de carga, impedidos de atravesar la frontera de Argentina con Chile.

Estimaciones extraoficiales señalaron aquí que no menos de 700 automóviles de fabricación brasileña, entre camiones, autobuses, automóviles, además de otros productos y componentes automotrices, fueron retenidos por autoridades militares argentinas que los clasifican como "material estratégico".

DEMANDA BRASIL UNA "DEFINICIÓN CLARA"

Brasil, que en 1980 totalizó ventas automotrices a Chile por más de 200 millones de dólares, emprendió inmediatas gestiones ante Argentina, y su cancillería demandó una "definición clara" sobre el alcance y duración de las restricciones.

El ministro Pericás informó que la cancillería recibió ayer por medio de su embajada en Buenos Aires, una lista de 17 tipos de mercaderías cuyo ingreso a la Argentina procedente de Brasil y con destino a Chile, no será permitido.

Las restricciones son ejercidas rigurosamente en distintos sitios fronterizos, dijeron despachos periodísticos publicados en Brasil que consignaron el paso de sólo 12 camiones brasileños a territorio chileno, en las últimas 24 horas.

El vocero oficial de Itamaraty señaló, sin embargo, que Brasil consideraba que la aplicación de esa lista "se refiere a una situación específica" y que las restricciones serán levantadas una vez que se produzca la reapertura fronteriza argentino-chilena.

"Creemos que esa lista registrará el menor tiempo posible", agregó el ministro Pericás.

Anunció, en tanto, distintos exportadores brasileños comenzaron a organizarse para encaminar sus futuros embarques a Chile por vía marítima, a raíz de los actuales perjuicios fronterizos.

El portavoz dijo conocer referencias chilenas sobre la vigencia de un acuerdo multinacional que en materia de transporte suscribieron cinco países de la región, entre ellos Brasil, Argentina y Chile.

"Ese acuerdo tiene una cláusula de salvedad en cuanto a intereses de seguridad nacional, pero Brasil no colocó el tema ante Argentina en términos jurídicos", aclaró.

EL DÍA

En síntesis

(AP, AFP, UPI, ANSA y DPA)

LA FORD ARGENTINA NEGOCIA CON LA URSS

BUENOS AIRES, 10 de junio. — La subsidiaria argentina de Ford Motor Company estudia la posibilidad de exportar vehículos fabricados en este país a la Unión Soviética, informó el presidente de esa firma, Juan María Courard. Esta exportación, de concretarse, significaría un cambio radical en el floreciente comercio argentino-soviético, dado que las ventas argentinas consisten casi exclusivamente en cereales, carnes, vinos, cueros y otros. El intercambio, que superó el año pasado los mil 800 millones de dólares, arroja un abultado superávit en favor de Argentina.

FUGA DE DOLARES

MONTEVIDEO. — Más de 100 millones de dólares procedentes de Argentina ingresaron a la plaza uruguaya en las últimas 2 semanas, afirmó el matutino *La Mañana*. Según el periódico, el dato puede extraerse de las cifras de dólares comercializados a futuro proporcionados por el Banco Central. Esas cifras son, para la semana pasada, de 107 millones 392 mil dólares, y para la semana precedente de 30 millones 545 mil dólares.